

Puentes

Publicación bimestral de información, análisis y perspectivas en materia de comercio y desarrollo sostenible

Vol. 11, No. 4, noviembre 2010

Para acceder a la edición completa de Puentes, haga click en el gráfico.

[Editorial](#)

[Y nació el Protocolo sobre Biodiversidad](#)

La Décima Conferencia de las Partes (COP, por sus siglas en inglés) de la Convención sobre Diversidad Biológica (CDB) concluyó con aplausos en las primeras horas de la mañana del 30 de septiembre en Nagoya, Japón, a pesar de algunas dudas en torno al acuerdo internacional obtenido.

[La revelación de origen y legal procedencia: la experiencia y el proceso de implementación en Sudamérica](#)

Manuel Ruiz

La relación entre acceso a los recursos genéticos y distribución de beneficios (ABS, por sus siglas en inglés) y propiedad intelectual se basa en el reconocimiento del siguiente principio: el otorgamiento de patentes o de otros derechos de propiedad intelectual (DPI) sobre innovaciones relacionadas con la biodiversidad, debe estar condicionada a que los componentes de biodiversidad hayan sido adquiridos, obtenidos o accedidos legalmente.

[Acceso a recursos genéticos y distribución de beneficios en Brasil](#)

Eduardo Velez

La trayectoria de Brasil en materia de acceso y distribución de recursos genéticos (ABS, por sus siglas en inglés) ha mostrado progresos, especialmente en lo relacionado a la estructura institucional. Pese a ello, queda una marcada disparidad entre los resultados obtenidos a la fecha y el hecho de que Brasil es uno de los países más ricos en biodiversidad. Este artículo presenta algunas perspectivas para reducir las asimetrías antes mencionadas.

[¿Por qué son importantes las políticas de comercio agrícola en el debate sobre biodiversidad?](#)

Jonathan Hepburn

Las negociaciones de la X Conferencia de la Partes de la Convención sobre la Diversidad Biológica (CDB) en Nagoya, Japón, representaron una oportunidad para intentar detener la pérdida de biodiversidad. Además de consideraciones de diversa índole, las políticas y normas sobre comercio agrícola también tendrán un gran impacto sobre las perspectivas de biodiversidad tanto en países ricos como pobres, así como en lo concerniente a otros objetivos de política pública.

[Las negociaciones sobre pesca en la OMC: una oportunidad para](#)



[la biodiversidad marina](#)

Malena Sell

En el marco de la OMC, las negociaciones sobre pesca son frecuentemente catalogadas como la más grande oportunidad para el ambiente dentro de la incierta Ronda de Doha. El punto focal de estas negociaciones se centra en la reducción de las subvenciones que permiten la sobreexplotación pesquera, y por lo tanto la protección del recurso marítimo, lo cual se traduciría en importantes ventajas económicas y de subsistencia para las personas de todo el mundo, en particular para los países en desarrollo (PED).

[El agua como un derecho humano dista mucho de la realidad](#)

La reciente decisión tomada el pasado 26 de junio por la Asamblea General de Naciones Unidas (ONU) declarando el acceso al agua y a los servicios de saneamiento como un derecho humano esencial abre el debate sobre si el agua puede ser vista como un bien comercial, o ante todo es un derecho universal.

[Novedades](#)

[Eventos](#)

[Publicaciones](#)

© Puentes busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Randall Arce Alvarado (CINPE), Suyen Alonso Ubieta (CINPE), Perla Buenrostro Rodríguez (ICTSD), Maximiliano Chab (ICTSD), Pedro Roffe (ICTSD) y Gustavo Salas Orozco (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD).

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1563-0013

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 

The International Centre for Trade and Sustainable Development
International Environment House 2
Chemin de Balexert 7
Geneva, Geneve 1219